

# Die Formel-E der Lüfte ist zu Gast in St. Moritz

Ab Sonntag finden die Schweizer Digitaltage statt. Auch St. Moritz ist dabei – mit einem spektakulären Drohnenrennen der besten Piloten Europas.



**Fadrina Hofmann**

Freitag, 30. Oktober 2020, 04:30 Uhr



Auf dem St. Moritzer Hausberg Corviglia auf 2500 Meter über Meer haben zehn Drohnenpiloten vergangene Woche ein spektakuläres Racetrack mit mehreren «Gates» absolviert. Noch nie zuvor wurde ein Drohnenrennen in dieser Höhenlage durchgeführt.

Prachtvolles Herbstwetter, glasklares Licht und das Oberengadiner Bergpanorama lieferten die perfekte Kulisse für die Show. Geschwindigkeiten von bis zu 160 Stundenkilometern erreichten die Drohnen der Profis. Die Bilder der Cockpit-Kameras dürfen nicht nur die Piloten sehen. Sie wurden auch für die Zuschauer aufgezeichnet und werden erstmals während den Schweizer Digitaltagen ausgestrahlt.

WERBUNG



## Fokus auf die digitale Zukunft

In der Zeit vom Sonntag bis Dienstag kann die gesamte Bevölkerung über 300 physische und virtuelle Angebote rund um die Themen des digitalen Wandels kostenlos nutzen. Die nationalen Aktionstage umfassen dabei verschiedene Formate: von Ausstellungen über Gesprächsrunden bis Live-Demos. Wer nicht an einem der 20 Austragungsorte dabei sein kann, hat die Möglichkeit, das Digitaltage-TV-Programm nach Belieben mitzuverfolgen.

Die Themen der verschiedenen Anlässe sind vielschichtig, von Gesundheit und Bildung bis Sicherheit oder Technologie. Über 90 Partner aus Wirtschaft, Wissenschaft und öffentlicher Hand beteiligen sich an den Schweizer Digitaltagen. «Im Mittelpunkt der diesjährigen Ausgabe steht die Frage nach der digitalen Zukunft, die sich jeder Einzelne wünscht», erläutert Diana Engetschwiler, Gesamtprojektleiterin der Schweizer Digitaltage. Diese Zukunftsfrage zu thematisieren, bedeute gleichzeitig, sicherzustellen, dass alle an der digitalen Welt von morgen teilhaben und davon profitieren können, heisst es in einer Mitteilung von Digitalswitzerland.

## **Digital fit in nur 45 Minuten**

Dass der Bedarf an digitalen Kompetenzen in allen Lebensbereichen zunimmt, ist spätestens seit der Coronakrise klar. Erstmals werden der Bevölkerung nun in sämtlichen Regionen der Schweiz kostenlose Online- und Offline-Kurse offeriert, in denen eine bestimmte digitale Kompetenz in nur 45 Minuten erworben werden kann. Dabei stehen über 65 sogenannte «Learning Labs» zu Themen wie Umgang mit digitalen Medien in der Familie oder Datensicherheit zur Auswahl.

«Das Format richtet sich an alle: von Kindern und Berufstätigen bis hin zu älteren Personen, die online handlungsfähiger und zukunftssicherer werden wollen», informiert Digitalswitzerland. Das Learning Lab steht unter dem Patronat von Bundesrat Guy Parmelin. Der Schweizerische Verband für Weiterbildung (SVEB) ist zusammen mit Digitalswitzerland Co-Initiator der Learning Labs. «Dieses neu eingeführte Format ermöglicht eine barrierefreie Weiterbildungsaktivität für alle Erwachsenen in der Schweiz», meint Bernhard Grämiger, Direktor SVEB.

## **Drohnenrennen für die Kids**

In St. Moritz wird ein Highlight der diesjährigen Schweizer Digitaltage der Weltrekordversuch vom Sonntag auf Corviglia sein. Das letzte Rennen der Drone-Racing-Serie 2020 der Swiss Drone League hat es in sich: Die Höhe, die Winde und die hochalpinen Wetterverhältnisse stellen höchste Ansprüche an Pilot und Drohne. Wer wissen will, wer den Höhenflug gewinnt, kann sich am Sonntag ab 15.45 Uhr online zuschalten.



## FORD KUGA

Gesponsert von Ford Schweiz

[MEHR ERFAHREN](#)



Am Montag sind dann die Nachwuchspiloten gefragt. Anlässlich von speziellen Schülertagen dürfen die Kinder und Jugendlichen der Gemeindeschule St. Moritz selber Drohnen mit VR-Brillen steuern lernen. Im Tennis und Squash Center St. Moritz wird zudem ein Drohnenrennen organisiert. Den Schülern wird damit nicht nur das Fliegen mit einer Drohne beigebracht, sie erleben nebenbei gleich noch die Grundlagen der Digitalisierung.

Weitere Informationen: [www.digitaltage.swiss](http://www.digitaltage.swiss)

Auch Chur ist digital unterwegs

### **Die Fachhochschule Graubünden und die Migros-Klubschule Ostschweiz in Chur beteiligen sich ebenfalls mit verschiedenen Formaten an den Schweizer Digitaltagen.**

An der **Fachhochschule Graubünden** gibt es Learning Labs zu den Themen «Daten im Internet» und «Wie Maschinen Menschen verstehen». Organisiert wird auch ein Event zur Forschungsinstitution CSEM in Landquart und zu [discover.swiss](http://discover.swiss). Das Förderprogramm First Lego League sowie die neue RhB-Plattform «Graubünden 360°» werden vorgestellt.

**Die Klubschule Migros Ostschweiz** organisiert Learning Labs zu Digital Marketing und «Heimnetzwerk verstehen». Informationen: [https:// digitaltage.swiss/ staedte/chur/](https://digitaltage.swiss/staedte/chur/)



dipl. Bauingenieur FH (BSc/MSc) m/w oder  
Bautechniker HF Bauplanung, Ingenieurbau  
Eichenberger Revital SA

**somedia** PARTNER AG  
ZEITUNGSDRUCK

Elektriker / Ele  
SOMEDIA PARTN



Projektleiter Baumanagement 80 - 100% (m/w)  
Müntener & Thomas Personal- und  
Unternehmensberatung AG

**LACUNA GARAGE THUR**  
Unternehmensberatung AG

Autoprofi  
Lacuna Garage C



Chauffeur Kat. C 100%  
steinkeller & hunger lebensmittel AG



Wasserbau-In,  
ETH/FH (BSc/M  
Eichenberger Re